



スライドを使って健康実践法をわかりやすく話す原会長



受付には開場前から入場者が並ぶほどの人気となった

会場スケッチ

元気で長生きの秘訣 しっかり学ぶ



見事なステップを披露する会員の坂本さんと永瀬さん（右）



健康食品や機器コーナーには大勢の方々が訪れた

人生100年時代をみんなで乗りきりましょう！



昔あそびコーナーのお手玉は人気で「なつかしい」の声が…



休憩時間になると展示ロビーは人々で賑わった

◆ 嘸日に訪問診療に取り組み、年間4～5人を見取っている。

対象に毎週火・木・金曜日に訪問診療に取り組み、年間4～5人を看取っている。



古賀光醫師

幅広い年代の患者を診療するかたわら、現在30～98歳の患者21人を

地域医療にやりがいを感じ、福岡市中央区今川の阿部医院を継承して10年。0歳から100歳を超える方まで

【料理研究家・管理栄養士】
『吉賀院辰の発言』

【登壇者】
古賀光医師
(阿部医院院長)
伊礼子氏
(訪問看護認定看護師・訪問看護士)
飯山明美氏
(ケアマネージャー・看護師)

支えた地域の中にも残
された医師 ほか
商看護ステーションもむか所長
師認知症キャラバンメイト)
良い人間関係をつくつておく②介護サービスなど利用できる支援策を知る③人生会議何度も行う④在宅ケアに参加しておこことです。最期の迎え方に正解はない、関係する皆でつくつしていくものだと知つてください」

在宅医療シンポジウム

看取りの経験は亡く、てきます。
なる方から家族や付き添う方への「最期の贈り物」であり、それを自宅療養を望む方に伝えたいメッセージは、①家族、知人、隣人と

自宅搬入を望む方に
伝えたいメッセージは、
①家族、知人、隣人と

を干すためにはみんなの
体操を欠かさず、大好
きなテレビのスポーツ



健康願って来場 1千人 热気と賑わい



健康相談コーナーには不安を抱える来場者が続々と

軽妙なトークで人気の南雲医師の周りには、いつもファンがいっぱい（交流ホール）

今回のイベント開催にあたり、広告・出展など協力いただきました企業・病院・施設各位、そしてボランティアスタッフの皆さまに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



「お疲れさまでした」。無事にイベントを終え、スタッフ・出展関係者が一同に集まって記念撮影

自宅で生涯をまつとうする方法

観戦アドナリンを出します。仕事を取り上げられた私はダメになっちゃうの」と自分らしく生涯を全うする力を振り絞つています。私たちの仕事で難しいのは、その人の生きてきた過程を知ること、相手との距離をきちんと保つて接する

二 することが必要です。〈終活について
関心が高まっています
が、エンディングノー
トは厚労省ホームペー
ジからダウンロードで
きます。昨年11月か
ら始まった「人生会議」
は家族や医療・ケアチ
ームが話し合いを繰り
返して、患者さんが地

病院でホスピスや糖尿病の管理栄養士を務め、20年前から料理研究家として活動中。祖父母、両親をアルツハイマーや糖尿病、肺がんなどで亡くした看取りの経験から「低成本で食事を守り、手をかけず、にんばく質を撰む方法」を研究している。

ケアマネジャーとして、15年働き、今春からフリーランスに。伊藤さんと同僚。

福岡のNPO法人いきいき100百道浜は公民館長や民生委員たつた方々が毎月カブエを開いて、地域の患者やお年寄りへの具体的な手助けを話し合っています。こうした地域コミュニティーを持つておくことが必要です。

ビサソース、コーヒー、
用クリームなどで手軽
に補充でき、つなぎと
ころみで誤嚥を防ぐこ
とができます。簡単に
できる栄養補充を工夫
してみてください。今
日、古賀先生のお話を
聞き、患者・高齢者の
ための（最期の晩餐）
を作る活動を始めよう
と心に決めました。

[幾田淳子さんの発言]

ビサソース、コーヒー、
用クリームなどで手軽
に補充でき、つなぎと
ころみで誤嚥を防ぐこ
とができます。簡単に
できる栄養補充を工夫
してみてください。今
日、古賀先生のお話を
聞き、患者・高齢者の
ための（最期の晩餐）
を作る活動を始めよう
と心に決めました。

